

EDIFICIO: RUISEÑORES (Pº de), nº 40

DENOMINACIÓN: **Fachada Fábrica de Harinas  
"La Imperial"**



GRADO DE PROTECCIÓN:  
**INTERÉS ARQUITECTÓNICO (B)**

**INFORME HISTÓRICO - ARTÍSTICO**

Ya desde los años 60 del siglo XIX existió al final del paseo de Ruiseñores una fábrica de harinas que aprovechaba la fuerza hidráulica del Canal, en funcionamiento hasta la década de los años 80 del siglo XX, tras haber pasado su propiedad por varias sociedades y modernizado su maquinaria. Del que fuera el conjunto de edificios de la antigua fábrica de Harinas "La Imperial de Aragón"

Denominación de los años 30, no queda más que la fachada principal a Paseo de Colón y la recayente a Paseo de Ruiseñores, integradas en una urbanización creciente de viviendas unifamiliares adosadas.

La parte del edificio conservada parece ser obra de Miguel Ángel Navarro Pérez de 1920 cuando la antigua fábrica, era propiedad de Manuel Monares.

La fachada, revocada y con despiece simulado se articula mediante pilastras que se presentan pareadas para flanquear el cuerpo central y los extremos, sosteniendo entre entablamentos, molduras, etc. Y rematadas por una suerte de capiteles de carnosa decoración vegetal coronados por bolas. En el centro de ambas fachadas y sobre sendas guimaldas se dispone el emblema heráldico alusivo a la denominación de la fábrica.

FUENTES: Archivo Municipal

BIBLIOGRAFIA:

LABORDA YNEVA, J., Zaragoza. Guía de arquitectura. Zaragoza 1995. Pg.307.  
GERMÁN ZUBERO, Luis, Harineras zaragozanas junto al Canal Imperial en Rv. "Trébede" nº 59 Zaragoza, Enero 2002.



INTERVENCIONES PERMITIDAS Y ELEMENTOS A CONSERVAR.

REHABILITACIÓN  
FACHADAS

ÁREA

33

  
AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA